

LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

AÑO V

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.—Calle del Conquistador número 43.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS BALEARES D. Miguel Roca.

Palma de Mallorca, Miércoles 28 de Noviembre de 1894

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: UNA PESETA al mes en toda España.— Extranjero, CUATRO PESETAS trimestre.— Número suelto: DIEZ céntimos.

NÚM. 1052

Se publica todos los días laborables.

EL MUNDO AL REVÉS

Oír á Canalejas es para cualquiera escuchar la voz vibrante de un orador lleno de corrección y de elocuencia. Para nosotros es más que eso. Es una evocación del pasado, un eco de mejores días. Es como un reverdecimiento de las ya lejanas lozanías de la adolescencia, dulce armonía de ensueños en comun acariciados, resonancia de entusiasmos en apariencia compartidos, himno de generosos ardimientos, vago acento de infinita melancolía que llega á nuestros oídos, desde la nada de lo que fué, á modo de fúnebre responso de las creencias marchitas y de las ilusiones muertas...

Prodúcense en ese gran panteón que se llama la memoria extrañas asociaciones de ideas. Como un color ó un perfume despiertan en la mente la imagen de la mujer amada ó el dulce y pálido recuerdo de tiempos y cosas que fueron, así suele la vibración y el timbre de una voz unirse indisolublemente en nuestro pensamiento con un orden de ideas y principios. Hasta tal punto solemos identificar candorosamente lo interno y lo exterior, el hombre de dentro y el de fuera, que ni la infatigable experiencia es parte á prevenir el asombro que siempre nos produce eso de que la misma inteligencia, la misma voz, la propia oratoria sirvan por igual, como instrumento en manos de hábil concertista para interpretar el «Septimino» de la libertad ó la «Pitita» de la reacción.

Que fué la que ayer cantó el siempre joven ex-ministro, tratando de los famosos proyectos de reforma ultramarina. ¡Cosa singular! Desde que Manta, sea por afán de singularizarse, sea impulsado por seria y verdadera convicción, asumió la iniciativa que correspondía haber ejercitado á los elementos democráticos del fusionismo, se está produciendo, en esta confusa política de los viceversas, el más extraño *quid pro quo*. Los elementos más retrógados, la fusión, apadrinan la reforma cubana; los que se apellidan demócratas, la combaten. Los reaccionarios de aquí son allí radicales; los radicales de aquí son allí reaccionarios. ¡Hasta tal punto andan trocados los frenos de las ideas y sometidos los principios á todo lo que hay de más subalterno y de inferior en punto á impulsos y motivos personales!

Nada tiene de extraño ni de atentatorio á las leyes naturales de la cristalización eso de que Becerra, el hombre del 56, petrificado en su democratismo proto histórico desconoce por entero el sentido de la radical transformación que ha experimentado la política de Cuba en estos cuatro últimos lustros, y los términos, de todo en todo diferentes, con que se ofrece en nuestros días el problema antillano. ¡Pero usted, Sr. Canalejas, usted, nuestro antiguo amigo, el joven perdurable, el hombre de su tiempo, estrella que se eleva, en sentir de algunos, sobre los horizontes del futuro, nutrido aún el alma con los jugos vivificantes que extrajera de los senos ubérrimos de la democracia revolucionaria! ¡Usted renegar de su representación democrática! ¡Usted vilipendiar al autonomismo! Usted afiliarse á esa quisicosa de la asimilación! Usted cooperar al gran pastel de la transacción patriótica! ¡Usted hacer como que se asusta del modestísimo proyecto de Maura, viendo

en él algo así como dejos y vislumbres de separatismo! «¡Fi donce!»

Porque es lo bueno que cualquiera que oyese á estos singulares demócratas se imaginara que era la tal reforma un delirio de radicalismo, siendo así que el proyecto del cuñado del gran San Pablo de la Marina se reduce en suma á una medida de organización prototímida y archiprudente. Todo viene á consistir en llevar allá á los senos del golfo mejicano, un poco de esa descentralización administrativa de que aquí disfrutaban con gran provecho, cuatro de nuestras provincias. Esa es la tan cacareada Cámara única. Y en verdad que es singular que así se alboroten por tan poca cosa gobiernos que tienen que obtener por pacto con una provincia española el pago de los impuestos.

Muchos chascos ha dado al mundo la tal democracia dinástica. Absteniéndonos respetuosamente de remover los huesos de los muertos, prescindiendo de relatar las complacencias infinitas del jefe de la antigua fosforería, hoy remuneradas con el sagastino puntapié que ha dado con él en tierra, ¿quién no compadece al que fué general ilustre, árbitro un día de los destinos de la patria, hoy resellado titular de la cartera, ejecutoria de su presente insignificancia? ¿Quién no admira al ilustre suevo contoneando su personalidad piebeya en el sillón presidencial de la Asamblea de los próceres, adonde le ha llevado la merced de una legalidad que no ha mucho repugnaba á su conciencia reconocer por juramento? Faltaba sólo que esa malhadada democracia nos diera el espectáculo de defender la reacción enfrente de los reaccionarios. Ya ni eso falta.

Becerra verificando la reforma ultramarina. Canalejas combatiéndola en el Parlamento. Abarzuza consagrando á sofiscarla las primicias de su monarquismo, completan el cielo de esa evolución singular por medio de la cual se puede juntamente llegar tan alto y caer tan hondo.

¡Y para eso se alzó ayer en el Congreso esa voz sonora y vibrante, poética evocación para nosotros de tiempos pasados, eco lejano de mejores días, vago acento de infinita melancolía, que llega á nuestros oídos, desde la nada, de lo que fué, á modo de fúnebre responso de las creencias marchitas y de las ilusiones muertas!...

(De La Justicia).

EL SUERO ANTIDIFTÉRICO

Recordando, sin duda, el ruidoso fracaso de la tuberculina de Koch, se ha recibido aquí con suma frialdad el descubrimiento del Doctor Roux, que, á la verdad, no ha despertado entusiasmo sino entre sus compatriotas los franceses. Los alemanes han aconsejado á su Gobierno que no autorice las vacunaciones antidiftéricas, interin nuevas experiencias no permitan considerar como decisivas las ya hechas.

No conocemos aún el dictámen de los comisionados del Gobierno, y sí sólo la opinión de los Doctores Llorens y Robert, que la expusieron el sábado último en el Colegio de médicos de esta villa. Se esforzaron los oradores por convencer á sus oyentes de la eficacia del nuevo tratamiento, mostrando preparaciones microscópicas, tubos con suero, tubos con

falsas membranas, favorabilísimos cuadros estadísticos; y después de haber referido los milagros que á beneficio de este agente vieron en el hospital Trousseau y en el de niños de París, explicó el Dr. Robert cómo se obtenía en el instituto Pasteur el suero antidiftérico.

«Se toma, dijo, para preparar la toxina el microbio diftérico sobre las falsas membranas de un caso lo más tóxico posible, y se lo cultiva durante un mes en caldo esterilizado. Después de filtrado este cultivo por el filtro Chamberland, se lo priva de microbios, y se obtiene la toxina. Inyectada ésta bajo la piel de la base del cuello ó del hombro del caballo en cantidad variable (de 1/4 á 200 cc.), según la reacción, que es individual, y según la tolerancia, se practica á los tres ó cuatro meses la sangría, y después de formado el coágulo, se separa el suero, que ha de tener una cienmilésima de actividad.»

Terminada la conferencia, empezaron los comentarios, y casi unánimemente se censuró que con tanta precipitación se aceptase un tratamiento empírico de composición química ignorada, no exento de peligros, y de dudosos resultados atendido el escaso tiempo que hace que se lo observa. Causó extrañeza que siendo la toxina un producto químico de composición desconocida, variable según la edad de los microbios productores, y según la receptabilidad, hábito y otras condiciones individuales del caballo inmunizado, se tenga al producto obtenido por fijo, cuando es probable, casi seguro, que difiera considerablemente el suero del primer litro de sangre extraída del último que se extraiga; y no siendo el suero una vacuna, sino un medio de tratamiento activo, como asegura el Dr. Robert, sea inofensivo y pueda inocularse á niños sanos. Se recordó al efecto lo fácil que es en química que un cuerpo cambie de actividad por un simple cambio molecular, y los desastrosos resultados á que puede dar margen en terapéutica su ignorancia.

A la afirmación de algunos de que no había otro tratamiento contra la difteria que el ideado por Roux, se opuso que, entre nosotros, se debe á Don Elías González y Serrano, reputado médico español, una fórmula de composición química definida, á la que dió el nombre de «Antidiftérico Egs» y de cuyos excelentes resultados certifican distinguidos profesores. El Sr. González Serrano ha ofrecido, por segunda vez, al Ayuntamiento de esta villa suministrar gratuitamente su específico á los establecimientos de beneficencia, á fin de que se compruebe su eficacia.

De tan luminoso debate puede hacerse una conclusión muy halagüeña; y es, que no se está dispuesto á aceptar en Terapéutica, á ojos cerrados, tratamiento alguno que no tenga por base sólidos fundamentos científicos por maravillosos que parezcan á primera vista sus resultados. Ganarán mucho con esto la humanidad y la ciencia.

(El Nuevo Régimen.)

MINUTA

Ningún hombre, por egoísta que sea, puede sustraerse al interés que le inspiran estos grupos naturales. Cuando se ve los miembros de su familia llenos de salud, riquezas, rodeados de la estimación

pública, ocupando posiciones elevadas, se experimenta satisfacción. Por el contrario, si se les ve sumidos en la miseria y en la desgracia, no puede uno menos de sufrir. Del mismo modo si la población en que vivimos gana cada año numerosos habitantes, si nuevas barriadas se forman por todas partes, si se embellece, experimentamos una satisfacción. Mas si por el contrario, los signos de decadencia se manifiestan por todas partes, si los monumentos públicos caen en ruinas, no podemos sustraernos á un sentimiento de tristeza, aun cuando nuestros propios asuntos sean brillantes, porque el aspecto de la miseria y del abandono es desagradable al alma humana. En fin, cuando nuestra nacionalidad va en descenso, cuando el número de individuos que poseen nuestra cultura intelectual y hablan nuestra lengua, no crece proporcionalmente á los demás grupos, ó también, cuando decrece, no podemos sustraernos á una sorda aprensión, que atenúa, en gran parte, nuestra facultad de gozar de la vida. Ya se sabe que cuidados y que tristezas causa á los franceses la despoblación de su patria. Innumerables escritos se consagran á esta grave cuestión. Todos los días se proponen nuevos remedios para combatir el mal. Cuando nuestra nacionalidad se muere, morimos con ella, y si es una alegría sentirse vivir, es un profundo dolor sentirse morir.

J. Novicow

CORREO DE HOY

Madrid 27.

Los ministros acordaron en el Consejo de anoche que el Director general de Establecimientos penales, Sr. Barroso, ocupe la Dirección de Comunicaciones, y que la Dirección de penales la ocupe el diputado gamacista Sr. Grande de Vargas.

Además los ministros cambiaron impresiones sobre los debates parlamentarios, considerando que los conservadores están ya satisfechos por haberse aprobado el acta de Valverde del Camino, sobre la que tenía tanto interés el Sr. Cánovas. El Gobierno espera que esto influirá para facilitar una solución en las reformas de Cuba; y sobre la cuestión arancelaria espera también el Gobierno que los conservadores no hagan á ella obstrucción, creyendo que dentro de un mes estará aprobado el proyecto autorizando la revisión de la segunda columna del arancel.

Dicen de Salamanca que un gentío inmenso acudió ayer al Palacio de la Diputación creyendo que la sesión sería borrascosa, y que á consecuencia de la presión del numeroso público cedió la barandilla de la escalera de mármol del edificio, cayendo envueltas con ella varias personas, resultando algunos heridos graves. En los primeros momentos el pánico que se produjo fué indescriptible.

En Velez-Málaga se ha celebrado una importante manifestación en favor del libre cultivo del tabaco, recorriendo las principales calles. Concurrieron á ella numerosas comisiones de los pueblos inmediatos y se dirigió una exposición á las Cortes y al Gobierno cubierta por más de 3.000 firmas.

Madrid 27.

Los políticos consideran también la votación del acta de Valverde del Camino como una satisfacción dada al partido conservador. El Sr. Pidal ha dicho que era un desagravio.

Un síncope que le sobrevino á la hora de marchar, ha obligado al cardenal Ceferino González á suspender su viaje á Lourdes.

Asegúrase que pronto continuarán las obras de la cárcel que se está construyendo en Barcelona.

Una comisión del cuerpo de Aduanas ha manifestado al director del ramo que se producirá una huelga general si no se resuelve la cuestión pendiente según lo tienen pedido.

Dicen de Tánger que la situación en Marrakesh es difícilísima, y que el gobernador se ha visto precisado á hacer algunas detenciones. Varias kábilas

reunidas han matado á once soldados imperiales, predicando la guerra civil.

El Liberal dice que comienza nuevamente á dividirse la mayoría por la causa continua del alto personal que no dimite.

Noticias varias

MADRID 25 de Noviembre.

Sigue enfermo el arzobispo Primado de las Españas.

Ayer, últimamente, al abandonar el lecho, sufrió un nuevo síncope, cayendo al suelo sin sentido.

Después del ataque y ya vuelto en sí, quedó en un estado de gran excitación nerviosa...

Y como estos ataques y estas excitaciones suelen darle al cardenal después de haber recibido algún recadito del Nuncio, la gente se pregunta si el representante del Papa habrá vuelto á dirigir «instrucciones» al anciano prelado.

Es muy de notar que el arzobispo de Sevilla ha teleografiado á Toledo preguntando por el estado de salud del cardenal.

También la reina Isabel ha teleografiado á Monseñor pidiéndole su bendición.

¡La reina Isabel!... ¡Meditemos!

Acaba de publicar la Compañía Arrendataria el estado de la recaudación que ha obtenido por venta de labores durante el mes de Octubre próximo pasado.

¿Y á que no saben mis lectores cuál es la provincia que más recaudación ha dado á la Tabacalera durante el expresado mes?...

Pues ha sido... la de Barcelona.

¿Más que Madrid?

Ya lo creo: como que Madrid consumió tabaco por valor de pesetas 1.243,304, y Barcelona 1.341,051.

Cerca de cien mil pesetas más, en un mes, Barcelona que Madrid.

¡8,940 duros, peseta más, peseta menos, se gastó esa provincia en humo, diariamente, durante el mes de Octubre!

En toda España la recaudación alcanzó 13 millones 444,432 pesetas, que hacen un diario muy cercano á 90,000 duros.

¡Vamos, que si todo esto lo gastásemos en cosas útiles, otro sería nuestro pellejo!...

Telegrafían de Linares que ayer realizaron una manifestación los obreros de la mina de Arrayanes, que, como ya saben mis lectores, se han quedado sin trabajo.

Los manifestantes, reunidos en numeroso grupo, en el cual figuraban muchas mujeres que lloraban sin cesar, recorrieron las calles pidiendo «pan y trabajo».

Cuando los manifestantes se hallaban frente al Ayuntamiento, el jefe de la guardia municipal quiso detener á un individuo que vociferaba; más como aquéllos se opusieron á la detención, sacó el referido jefe el revólver para evitar una agresión según él dice.

Esto dió motivo á carreras, sustos y cierre de tiendas.

Urge que se resuelva el conflicto, añaden los telegramas, que será de graves consecuencias si los obreros de Arrayanes se deciden, como algunos suponen, á obligar á los de las otras minas á que abandonen los trabajos para hacer la huelga general.

No haya miedo á conflictos. Ya aquel jefe de municipales sacó el revólver para los obreros, ó lo que es lo mismo, les enseñó los dientes.

Si llegase el caso les enseñarían las bocas de los fusiles, y á tales «argumentos» no hay quien se resista.

¿Que los obreros se mueren de hambre? ¡Pues

mejor! Más pronto se acaba la huelga y menos pólvora se gasta...

¡Qué horror! Anoche se ha descubierto en esta corte otro matadero clandestino en el cual nos preparaban cariñosamente embutidos con carne de burro, de perro, de mula, de yegua y otros cuadrúpedos semejantes.

El juez de guardia fué quien descubrió el matadero clandestino.

Estaba éste situado en un solar, al que rodea una valla que tiene ancha puerta. Frente á ésta se ha construido una casa que tiene dos habitaciones en los extremos, y el matadero, propiamente dicho, en la del centro que es la mayor.

Barreños con carnes picadas, tripas y trozos de carne, embutidos, herramientas perfeccionadas y nuevas, desde la puntilla á la sierra, mandiles y trajes de faena, encharcado el piso de sangre... todo esto es lo que las autoridades encontraron, á más de un sello, semejante al que usan los empleados del Ayuntamiento para certificar la autenticidad de la carne que se destina al consumo.

Además se encontraron «rastros» de una yegua asesinada; y en un rincón se halló una mula postillosa destinada al sacrificio, que muy tranquilamente estaba comiendo el asiento de una silla de paja, sin sospechar la suerte que había de correr...

Corramos, corramos un velo sobre otras inmundicias...

¡Miseros de nosotros, expuestos continuamente á atracarnos de tantas porquerías!...

Nicéforo.

PARIS 25 de Noviembre.

Cierto industrial que vive de amaestrar ratas y exponerlas después al público, al cruzar la frontera hispano-portuguesa se vió detenido por los aduaneros, que no querían dejarle introducir sus roedores en Portugal porque no figuraban en ninguna de las columnas del arancel.

Por último, accediendo á las instancias del dueño de ellas, permitieron la introducción de las ratas mediante el pago de dos pesetas y media por cabeza.

Les aplicaron la tarifa de las fieras.

¡No están malas fieras los aduaneros!

La culpabilidad de M. Portalis, director del «Siglo XIX», queda plenamente demostrada, puesto que obran en poder del juez los cheques por valor de 70.000 francos, firmados por aquel y pagados por el director del Círculo Franco-Americano.

Pero M. Portalis obraba por cuenta propia, de acuerdo con su colaborador Declercq.

Independientemente de él existía un sindicato formado por parte de la prensa parisiense para explotar la rica mina de los círculos de recreo en los que el juego es uno de los principales alicientes.

Dícese que el representante de este sindicato era M. Troquard, redactor de «La Paix». Este se había entendido con los presidentes de casinos de París y de los departamentos, asegurándolos la benevolencia de diez y ocho grandes periódicos de la capital mediante una contribución anual de 250,000 francos.

Ahora se trata de averiguar si dicho Troquard representaba efectivamente 18 periódicos y cuales era éstos.

Preparémonos á nuevas revelaciones y á nuevos escándalos.

S. Roc.

El cambalismo en Oceanía

Numerosos casos de antropofagia acaban de verificarse en una de las mayores islas del archipiélago melanesio, situado en el Sudeste de la Nueva Guinea y comprendido en las posesiones inglesas.

Un negociante francés y todos sus dependientes han sido devorados por los indígenas que hicieron

experimentar idéntica suerte hace algún tiempo á los tripulantes de un buque chino.

La isla en cuestión es la de Rossil, que mide 770 kilómetros cuadrados de superficie y está por completo habitada por individuos de la raza negra de los Papues ó Papuas.

En otro archipiélago melanesio, el de las islas de Salomón, ocho marineros, cuya nacionalidad no se especifica en despachos recibidos de Australia, han sido sacrificados devorados por los naturales.

En la Nueva Guinea, por último, asimismo habitada por Papues, se halla bastante desarrollado el horrible cambalismo, ante cuyos progresos todos los pueblos cultos deben ejercer una acción común para hacerlo desaparecer y que no sigan dándose tales ejemplos, baldón é ignominia de la civilización y de las sociedades de hombres.

El caracter del aldeano ruso

En la revista inglesa «Temple-Bar», mister Federico Whishan, publica un interesante estudio acerca de la Rusia contemporánea. He aquí el retrato que hace del moujik, ó aldeano ruso:

«Siempre contento, indolente, libre de deseos, no se preocupa para nada de elevarse en el mundo. Con tal que tenga para vivir y mantener á su mujer y sus hijos; con tal que pueda tener, pagándola ó á crédito, su ración de «vadhá», no desea nada más. No se preocupa del progreso de la civilización, ni del «confort» occidental. Por lo demás, ama y venera á su «padrecito» el Czar; teme á Dios y á los malos espíritus de los bosques; observa con escrupulosidad suma las fiestas religiosas y los ayunos; se conforma con su propia mujer siendo perfectamente extraño á las otras cosas de la vida.»

CRONICA LOCAL

Con destino á los almacenes de la Compañía Arrendataria de Tabacos, han llegado á ésta doscientas treinta cajas de tabaco.

Ya era hora dada la escasez que se dejaba sentir en todas las expendedurías de esta capital, especialmente de las elaboraciones que mayor consumo hacen los fumadores.

Se encuentra ya en esta capital todo el personal de la Compañía de ópera que ha de actuar en el Teatro principal inaugurando la temporada el sábado próximo con la obra *Cármén*.

El resto que faltaba para completar el cuadro de artistas ha llegado esta mañana con el vapor-correo de Barcelona.

Según anuncios publicados en el «Boletín Oficial» de esta provincia correspondiente al día de ayer, los profesores de primera enseñanza que presentaron sus instancias en el plazo legal solicitando tomar parte en los ejercicios de oposición á las escuelas de entrada vacantes en esta provincia, deberán presentarse en el edificio del Instituto de segunda enseñanza el día 10 del próximo mes de Diciembre á las diez de la mañana las opositoras y á las tres de la tarde los opositores.

En algunas poblaciones de Alemania se ha impuesto una contribución de doce pesetas y media por cada velocípedo, contribución que empezará á cobrarse desde 1.º de Enero próximo.

No nos parece mal.

Igual resolución debiera adoptarse en Palma en que abundan tanto los aficionados á aquel sistema de locomoción, y los transeúntes no se verían tan á menudo en peligro de ser atropellados por los velocipedistas, que tienen la costumbre de echárselo á uno encima sin avisar antes para apartarse y precaverse del atropello.

Entre los pasajeros que han llegado hoy á esta capital á bordo del vapor *Isleño* ha venido nuestro ilustre paisano el P. Mir Socio de la Real Academia Española.

La concurrencia que asistió anoche al Teatro Circo tributó repetidos aplausos al beneficiado don José Casas que se esmeró en la ejecución de las obras en que tomó parte.

Esta noche se verificará el beneficio del tenor cómico D. Miguel Casas.

Por el Gobierno civil de esta provincia se ordena la requisitoria para la captura de los presos Juan Higuera Rodríguez y Antonio Pelegrín Martínez, fugados del distrito municipal de Yador, estando el primero destinado al penal de Granada.

Ha fallecido en esta ciudad después de sufrir una larga dolencia el conocido y muy estimado maestro compositor de música D. José Capó.

Descanse en paz.

Los tres buques que estaban fondeados en bahía pertenecientes á la escuadra inglesa han levado anclas á las seis y media de esta mañana haciendo rumbo á Levante.

El Gobernador de esta provincia ha nombrado vocales del Consejo de Agricultura, Industria y Comercio á los señores D. Pascual Ribot y Pallicer, D. Fausto Gual de Torrella, D. Pedro Sampol y Roselló, D. Pedro Ripoll y Palau, D. Pedro Antonio Cervera, D. Manuel Salas y Palmer, D. Mateo Bosch y Bosch, D. Rafael Ribas y Sampol, D. Miguel Santandreu y Vadell, D. Bartolomé Font, don José Alcover y Maspons, D. Rafael Moll y Sintés, D. Gabriel Oliver y Mulet, D. José Estela y Tomas, D. Antonio Riera Xamena, D. Bernardo Canet, D. José Rubert y D. Luis Martí y Ximenes.

A las ocho de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Isleño*, procedente de Barcelona, trayendo la valija, numeroso pasaje y carga.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Por la del puesto de Alaró fué denunciado al alcalde de la misma un sujeto que fué sorprendido apacentando veinte y una cabezas de ganado lanar en propiedad ajena.

Teniendo conocimiento la del puesto de Binisalem de que había sido herido un sujeto por otros dos con arma blanca, se puso á averiguar el echo, dando por resultado la detención de dos sujetos que con el correspondiente atestado han sido puestos á disposición del Juez competente.

La del puesto de Campanet, da cuenta de haber sido herido un sujeto con arma blanca.

Hemos recibido «El Defensor del Asegurado», periódico que se publica en Barcelona, y que en todos sus números contiene artículos notables cuya lectura interesa á toda persona que tenga contratado algún seguro.

A continuación insertamos el sumario del número correspondiente al 18 de Noviembre del corriente año (quinto de su publicación).

Sumario: Advertencia.—Estadística del trabajo.—Póliza á la orden.—Seguro contra accidentes. Mal y remedio.—El seguro vida en el Japón.—Banco Vitalicio de Cataluña.—Resultado del Congreso de Milán.—La Pecuaria.—Siniestros pagados por «La Previsión Española».—Derecho marítimo y el abandono del «Helvetia».—De dentro y de fuera. Crónica de Seguros.—Anuncios.

Variedades

Las casas de Kant y de Herder

Dicen que la casa que Kant habitó en Konisber, va á ser demolida, aunque se conservará la puerta, que no ha sufrido modificación alguna desde la muerte del gran filósofo.

Por otra parte, la casa donde en Mohrunge nació Herder, después de estar mucho tiempo en venta, ha sido comprada por uno de los descendientes del ilustre escritor. La suma que en un tiempo hubo de recogerse por un Comité que quiso salvar este monumento memorable en la historia de las letras, se consagrará á las restauraciones que sean necesarias en el referido edificio.

El divorcio en el Japón

Entre todas las costumbres europeas llevadas desde hace veinte años el Japón, ninguna ha tenido tan favorable acogida, ni ha sido comprendida con tanta perfección por la opinión pública como el divorcio.

En 1890 ha habido en el Japón 340.445 matrimonios y 107.478 divorcios. En las grandes ciudades, más de la mitad de los casamientos concluyen en el divorcio.

Los periodistas japoneses señalan con inquietud estas cifras, en su opinión capaces de desorganizar las familias; pero se consuelan pensando que después de haberla completamente desorganizado, se volverá á reorganizar bajo una forma más perfecta que la que actualmente reviste la institución de la familia.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Función para hoy 28 de Noviembre de 1894

Se pondrán en escena las zarzuelas «Caramelo».—«El duo de los paraguas».—«Los africanistas».—El baile «Danza serpentina».—Y «La verbená de la Paloma».

Entrada general 0'50 ptas.—A las ocho.

Telegramas

(Servicio particular de LAS BALEARES)

Madrid 27, 7'30 n.

A causa de la huelga de los vendedores de verduras, hay escasez de dichos comestibles en el mercado, las autoridades han tomado precauciones para evitar consecuencias.

En el Senado se ha desechado la proposición incidental del Sr. Iglesias por 94 votos contra 63.

Madrid 27, 8'10 n.

Congreso: El Sr. Silvela dice que, para resolver la cuestión antillana, se necesita una fuerza moral que acaso falte al Gobierno.

Aconseja al Sr. Abarzuza que se encierre en su despacho y estudie un medio de transacción; califica la cámara única de gran hipocresía y elogia á los constitucionales.

Madrid 27, 9'30 n.

Congreso: El Sr. Henestrosa ha pedido una estadística de los débitos de las Diputaciones Provinciales.

El autonomista Sr. Giverga ha pronunciado un discurso en tonos patrióticos, promoviendo aplausos.

Madrid 27, 10'40 n.

El Sr. Puigecerver inclinase á conceder exámenes en Enero.

El Obispo de Salamanca dirigirá á los prelados en el Senado.

Se han sentido fuertes terremotos en Bolonia.

Madrid 28, 2'15 m.

En Tánger espérase al embajador inglés procedente de Fez.

Trae impresiones pesimistas.

Dícese que impondrá una intervención europea.

SECCION DE ANUNCIOS

ITINERARIO DE CORREOS

SALIDAS

Lunes 2 tarde para Barcelona (via Sóller).
 Martes 5 tarde para Barcelona (directo).
 Miércoles 9 mañana para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).
 Jueves ninguna.
 Viernes 5 tarde para Barcelona (directo).
 Sábados 9 mañana para Ibiza y Alicante.
 Domingos 2 tarde para Barcelona (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana de Barcelona (via Sóller); y de Mahón (via Alcudia).
 Martes 9 mañana de Ibiza y Alicante.
 Miércoles 9 mañana de Barcelona (directo).
 Jueves 10 mañana de Barcelona (via Alcudia).
 Viernes 2 tarde de Ibiza y Valencia.
 Sábados 9 mañana de Barcelona (directo).
 Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca (provisional durante 15 días)

De Palma para Mahón los domingos 5 tarde.
 De Mahón para Palma los miércoles 5 tarde.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril de 1893

De Palma a Manacor y La Puebla: á las 7:50 mañana, 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.

De Manacor a Palma: á las 3 (mixto), 7: mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla a Palma: á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.

De Manacor a La Puebla: á las 7: mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla a Manacor: á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca a Palma, á la 1 tarde.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMA que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante.

Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU. (Véase el prospecto.)

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y la oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

La Estación

Periódico ilustrado de Modas para señoras y señoritas

Indispensable en toda clase de familias por ser sumamente práctico y económico.

Contiene los últimos figurines iluminados de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías y una Crónica de la Moda.

EDICIÓN ECONÓMICA

24 números con 200 grabados en negro, 12 hojas de patrones trazados conteniendo 200 modelos de tamaño natural y 400 dibujos para bordados y labores á la aguja.—Precios de suscripción: Un año 13 pesetas; tres meses 3:50 id.—Franco de porte en toda España.—Un número suelto sin hoja de patrones trazados, vale 65 céntimos.—Un número suelto con hoja de patrones trazados, vale 75 céntimos.

EDICIÓN DE LUJO

24 números con 36 figurines iluminados, y además con el mismo texto, grabados, patrones, bordados y labores que la edición económica.—Precios de suscripción: Un año 21 pesetas; seis meses 11 id.; tres meses 5:75 id.—Franco de porte en toda España.—Un número con hoja de patrones y un figurín iluminado, 90 céntimos.—Un número sin hoja de patrones con dos figurines iluminados, 1:15 pesetas.

Las suscripciones se hacen en la librería Gutenberg, calle del Príncipe, número 14-Madrid y en la Redacción de LAS BALEARES.

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el JARABE DUHRING. Las Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, diatesis Escrófulosa y Tuberculosa y todas las enfermedades que dependan de un vicio de la sangre desaparecen con el uso de estas especialidades.

El Lupus.—El terrible enemigo que tanto miedo nos infundía por la poca seguridad que teníamos en los tratamientos usados para su curación, se ha rendido á discreción ante la acción de estos específicos, pudiendo asegurar de una manera cierta y positiva su curación.

La Sífilis.—El terrible azote de Venus pierde su virulencia á la primera botella tomada del JARABE y con este y con el VASELINADO se curan los sífilomas más inveterados.

Úlceras.—Las atónicas y corrosivas por rebeldes y antiguas que sean en cualquier sitio que estén localizados desaparecen con el uso de ambos específicos y siguiendo las instrucciones que damos en el VASELINADO.

Leucorrea.—Vulgarmente flujos blancos desaparece con el uso del JARABE, pues cura las inflamaciones de la matriz que es la causa que las produce.

Pedir siempre el DEPURATIVO y VASELINADO DUHRING.—De venta en las principales farmacias y droguerías.—Representantes en España: GARCIA y FORMIGÓS (Clínica)—ALCOY.

TEATRO PRINCIPAL

Personal artístico de la Compañía de Opera que ha de actuar en dicho Teatro debutando el día 1.º de Diciembre de 1894.

Maestro director y concertador: Don Vicente Petri.

Primeras sopranos dramáticas: Sras. Carolina Carolli.—Aida Filibert.

Primera soprano leggiera: Srita. Aida Soroglia. Primeras mezzo sopranos contraltos: Sritas. Enriqueta Massoni.—Isabel Riera.

Primeros tenores dramáticos: D. Manuel Morales.—D. Carlos Romanini.—D. Luis Talka.

Primeros baritonos: D. José Ferrari.—D. Bernardo Ferrer.

Primeros bajos: D. Pablo Meroles.—D. Absalgo Leoni.

Bajo caricato: D. Giusto Prette.

Segundo tenor: D. Nicolás Rubí.

Segunda tiple: Srita. Angelina Pelayo.

Segundo bajo: D. Julio Fiorentini.

Tiple comprimaria: Srita. Julia Gustetti.

Tenor comprimario: D. Enrique Carbonell.

Maestro de coro: D. Edgardo Fando.

Director de escena: D. Giusto Prette.

Maestro apuntador: D. Salvador Plá.

Archivero: D. Luis Llimona.

Sastrería de: D. Ignacio Elías.

34 coristas de ambos sexos y además 20 señores como coro extraordinario.—40 profesores de orquesta y 8 señoras del cuerpo coreográfico.

PRECIOS

	Abono.	Diario.
Palcos proscenios, plateas y primer piso sin entradas	125:00	16:00
Id. plateas sin id.	115:00	15:00
Id. primer piso sin id.	100:00	14:00
Id. proscenio segundo piso sin id.	85:00	12:00
Id. segundo piso sin id.	70:00	9:00
Id. tercer piso sin id.	40:00	6:00
Butacas sin id.	13:50	1:75
Asientos de tertulia sin id.	5:00	0:60
Delanteras de paraiso sin id.	4:00	0:50
Lotes de 10 entradas	9:00	

Entrada general 1:25.—Al Paraiso 1:00.

Nota.—Toda localidad que con entrada esceda de una peseta pagará diez céntimos por el impuesto del timbre según la ley.

Compañía de Navegación «La Menorquina»

El acreditado vapor-correo

CIUDAD DE MAHON

saldrá todos los domingos para Mahón á las cinco de la tarde, admitiendo carga y pasajeros á precios económicos.

Lo despacha D. Bernardo Estela—Marina 62—frente al cuartel de Caballería. 213

IMP. DEL COMERCIO—CONQUISTADOR, 43

¡ALERTA SENORAS DE PALMA! ¡ALERTA!
 Vuestro buen gusto no os permite comprar los desechos que ya ha rehusado Barcelona.
 Los comercios de Palma, sin excepción, pueden vender y venden en géneros nuevos, mas barato que las anticuallas anunciadas al son de mogiganga como los trujeros.
 De nada vale el ardid de anunciar los precios por metro.
 Las casas de esta dan canas al mismo precio que solo ofrecen metros cierta Baratura reciente.
 Arraigados en esta plaza, no consenten, sin dar la voz de ALERTA, que ningún ambulante pueda ofuscar los compradores.
¡Guerra, pues, sin cuartel á las falsas Baraturas!!!
La Tienda de "LAS MONJAS", detalla sus frascas existencias dos que todo lo anunciado en Baraturas.
FEDERICO ALABERN-MONJAS, 25
 3-1